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本报讯 （记者 杨
杰 文/图）5月18日，州
委书记刘成鸣，州委副
书记、州长肖友才前往
泸定县，就四川民族学
院搬迁至泸定新城田坝
片区工作进行专题调
研。在实地调研了解后
召开座谈会听取情况汇
报，要求四川民族学院
新校区建设要抢抓机
遇，高起点规划，高层次
推动，高质量建设，高效
率协调。

州委副书记李江，
州委常委、州政府常务
副州长赵波，州政府副
州长何飚、程静；四川民
族学院党委书记李继
平，四川民族学院院长
郭庆义参加调研并出席会议。

刘成鸣指出，四川民族学院新校
区建设是落实中央第六次西藏工作座
谈会和省委藏区工作会议精神的具体
体现。四川民族学院作为甘孜州的最
高学府，是甘孜州人才培育的重要基
地，也是甘孜藏区持续健康发展的新
动能。做好四川民族学院新校区建设
工作，对于我州经济社会发展和人才
培养具有重要意义，关系到我州发展
民生稳定三件大事，有利于人才的培
养，有利于人才的稳定，有利于泸定城
镇化建设。

刘成鸣要求，各级各部门一要抢
抓机遇，树立大局意识，充分认识到四
川民族学院的搬迁是中央和省委对民

族地区教育事业发展、人才培养的亲
切关怀，是推进藏区持续发展的有力
举措，事关四川民族学院的发展，对于
推动形成东部区域中心，加快泸定城
镇化建设步伐，提升城镇化水平意义
重大。二要高起点规划，把学院校区
建设规划与县城总体规划相衔接，按
照山水园林城市建设的要求，通过学
院校区建设带动区域城镇化建设和经
济发展。在充分考虑学院的教育教学
功能的同时，注重整合资源，与州、县
相关功能相配套；在建设风貌上依山
就势、错落有致，充分利用有限的土地
资源。泸定县要以学院搬迁建设为支
撑，做强县城、做优环境。三要高层次
推动，由州委、州政府牵头，集中州、

县、学院三方力量，成立领导小组，建
立周报月会制。四要高质量建设，按
照一流园区、精品工程要求，高质高效
推动校区及其周边的基础设施建设。
五要高效率协调，各方要各负其责，加
强与中央、省的协调，加快对土地、规
划、征地拆迁、资金等工作的协调，倒
排工期，加快推进前期工作。

肖友才主持会议，并要求各级各部
门在推进四川民族学院搬迁建设工作
上，认识要到位，规划要长远，选址要科
学，推进要有力。

州委、州政府联系秘书长，州发改
委、州教育局、州环保局、州国土局、州
住建局等相关部门负责人，泸定县党政
主要领导陪同调研并参加会议。

四川民族学院“迁定”泸定
刘成鸣 肖友才就搬迁建设工作提出要求

本报讯（记者 张
磊 文/图）5 月 15 日至
18 日，省委常委、省人
大常委会副主任黄新
初率队到我州调研生
态文明建设和旅游开
发情况。他强调，要加
强生态保护，进一步践
行绿色发展理念，做到
规划为前提、保护为核
心、管理为关键，以良
好的生态环境和旅游
资源造福一方百姓。

省林业厅、省发展
改 革 委 、省 环 境 保 护
厅、省旅游发展委相关
负责人，州委书记刘成
鸣，州委副书记、州长
肖友才，州委常委、组
织部长刘吉祥，州人大
常委会副主任王成康
陪同调研。

黄新初来到稻城
县香格里拉镇实地调研。他强调，亚
丁不仅有优美的自然风景，更有丰富
的民族文化，稻城亚丁在发展过程中
要以文化为灵魂，充分发挥地域优势，
不断加强基础设施建设和生态保护，
要实现垃圾污物零排放。管理开发要
以政府为主导，企业为主体，市场为导
向，资本为纽带，为游客提供安全、便
捷、舒适的旅游服务。

调研中，黄新初还前往乡城县青
德镇，得荣县茨巫乡、瓦卡镇，重点视
察特色村落整体规划、生态旅游开

发、生态文明建设、民俗文化等。他
指出，要加强对民俗文化的传承和保
护。在生态田园建设中要以科学规
划为引领，绿色发展为依归，保护好
老一辈留给我们的“生态遗产”，要推
进保护和开发适度适当，和谐有序，
促进环境保护、区域经济和民生改善
协调发展。

黄新初强调，甘孜州位于“三江
源”地区，是长江上游生态保护屏障和

“中华水塔”的重要组成部分。特殊的
区位，以及广袤的森林、草地、湿地，是

长江上游重要的水源涵养地和水质保
障区。要坚定绿色发展的理念不动
摇，坚持生态文明建设的行动不放松，
加强生态经济开发和发展，强化生态
环境保护和建设。实施好天然林、退
耕还林、生态修复工程，加强生态资源
保护，严守生态敏感区、脆弱区、禁止
开发区等生态保护红线。落实好人
力、物力、财力等方面的保障措施，落
实好以生态环境保护为优先的绩效评
价体系，以优异成绩迎接党的十九大
和省第十一次党代会胜利召开。

黄新初在我州调研时强调

坚定绿色发展理念不动摇
坚持生态文明建设不放松

■四川日报记者 林卫 陈露耘
朱雪黎 王眉灵 曾小清

5月1日，四川自贸试验区挂牌“满
月”之日。

这个时间刻度，融入三年来四川全
面深化改革波澜壮阔的历程——

2014年2月，省委十届四次全会审
议通过《中共四川省委关于贯彻落实党
的十八届三中全会精神全面深化改革
的决定》；同年 10 月，天府新区获批为
国家级新区。2015年，四川被列入国家
系统推进全面创新改革试验区域；同年
11月，省委十届七次全会审议通过《中
共四川省委关于全面创新改革驱动转
型发展的决定》。2016年，四川获批全
国第三批自贸试验区……

党的十八大以来，在48.6万平方公
里的巴蜀大地上，全省广大干部群众自
觉向党中央看齐，以披荆斩棘的勇气，
勇往直前的毅力，雷厉风行的作风，奋
力推进全面深化改革。

时至今日，四川坚持“一手抓改革
方案制定、一手抓改革任务落实”，统筹
推进“五位一体”和党的建设制度改革，
交出了一份符合人民期待的答卷：完成
改革头3年阶段目标任务，走在全国前
列；确保中央改革顶层设计在四川全面
承接、及时落地，走在全国前列；攻坚突
破重点领域和关键环节改革，走在全国
前列；建立狠抓改革落实工作机制，走
在全国前列。

这一千多个日日夜夜，注定会载入
四川改革发展的史册。

2015年9月7日，中共中央办公厅、
国务院办公厅印发的《关于在部分区域
系统推进全面创新改革试验的总体方
案》（以下简称《总体方案》）正式发布，
四川被列入全面创新改革试验区域。

现在，人们都知道它是四川转型发

展的“一号工程”。鲜为人知的，是它赋
能四川殊为不易！

找准自身独特优势，主动争取当“试
验田”，经过不懈努力，四川终于上榜。

四川为什么要争当这个“试验田”？
全面深化改革，对国家来说，是决定当代
中国命运的“关键一招”，是实现“两个一
百年”奋斗目标、实现中华民族伟大复兴
的“关键一招”。对四川而言，既有对过
去30多年沧桑巨变、改革开放释放强大
生机与活力的深切体会，又是当今治蜀
兴川、转型发展关键期需要赢得的关键
机遇，四川岂能错过。解决世界发展难
题的中国回应，四川岂能缺位！

从根子上讲，这是四川向党中央看
齐的自觉，是决心在重要领域和关键环
节取得突破、不辱使命的责任担当。

一诺千金。党的十八届三中全会
开启全面深化改革以来，四川的工作不
同凡响：中央深改组会议审议通过的专
项改革方案，全部对接落地。建立省领
导直接抓改革落实制度，（紧转第四版）

闯关夺隘 全面深化改革蹄疾步稳
——迎接省第十一次党代会特稿（四）

实施六大战略
建设四个甘孜
决胜全面小康

行走，感受依法治州给我
州带来的新变化 

（详见第2版）

“追寻115万甘
孜儿女高速梦，在建
雅康高速全揭秘”今
日开启
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本报康巴传媒《直播大调查》

本报讯（记者 邓安华）5月18日，
我州召开依法治州领导小组会议。会
议深入贯彻落实省依法治省领导小组
第六次会议和全省加强依法治省维护
社会和谐稳定工作推进会精神，总结
前阶段工作，研究部署下步工作，为党
的十九大和省第十一次党代会胜利召
开创造和谐稳定的社会环境。

州委副书记、政法委书记罗振华
出席会议并讲话。州政府副州长、州
公安局局长高展主持会议，州法院院
长吴良军，州检察院检察长李鹏飞出
席会议。

会议指出，我州深入实施依法治
州战略以来，认真贯彻中央依法治国
决定和省委依法治省纲要，围绕州委

“一个目标，两个关键、三件大事、六大
战略”总体工作格局，做了大量工作，
取得了长足的发展和进步，有力促进
了全州社会局势持续和谐稳定。总的
来看，今年依法治州战略各项工作开
局良好，推进有力有序。但是，要清醒
的认识到我州依法治州工作还存在着
一些问题和不足，主要体现在思想认
识不深刻、“关键少数”重视不到位、基
层基础不扎实、工作推进不平衡、工作
队伍不稳定、工作机制不完善等方面。

会议强调，各级各部门要深入研
究思考，坚持问题导向，注重查找解决
工作中的薄弱环节和突出问题，持续
发力、久久为功，不断提升各级领导干
部运用法治思维和法治方式解决问

题、推动工作的能力，坚定不移把依法
治州战略引向深入，不断提升我州依
法治理能力和水平。

会议要求，要抓好思想认识“动力
源”，用依法治州战略推进法治甘孜建
设。准确把握中央、省、州委关于法治
建设的决策部署，围绕长治久安，积极
构建办事依法、遇事找法、解决问题用
法、化解矛盾靠法的法治良序。要筑
牢反分维稳“压舱石”，全力确保社会
大局持续和谐稳定。扎实推进依法常
态化治理，不断完善网格化服务管理
工作体系。深入开展矛盾纠纷排查，
多元化解调处矛盾隐患。加强宗教管
理，积极引导藏传佛教与社会主义社
会相适应。 （紧转第四版）

我州召开依法治州领导小组会议

本报讯（记者 邓安华）5月16日，
成都市政协副主席金嘉祥率工作组来
我州开展对口支援民主监督工作，并
就该市对口支援我州部分县（市）相关
事宜召开座谈会。州委常委、州政府
副州长李兴文代表州委、州政府作表
态发言。

州政协常务副主席陈洪暴主持会议。
金嘉祥结合帮扶工作的主要任

务、怎样帮扶、帮扶资金落实情况、项
目推进情况、援藏人员在我州工作情
况等，提出了明确要求和具体安排，工
作组看望和慰问了成都市援藏工作队
的同志们。

李兴文代表州委、州政府感谢成都
市各级各部门和广大干部群众长期以
来对我州贫困地区的关心关爱和深情
厚谊。他强调，全州各级各部门要高度

重视对口支援工作，坚决贯彻落实好省
委、省政府关于成都市对口帮扶我州的
各项工作要求，切实做好该市政协民主
监督对口帮扶的后勤保障和服务工作，
进一步抓深抓细抓实对口支援工作，让
各项对口支援项目落地落实。

州级相关部门负责人，康定市、泸
定县有关负责人和援藏工作队负责人
参加座谈会。

成都市政协来我州开展对口支援民主监督工作

本报讯（刘星）5月16日，四川航空
开通西安—稻城直飞航线，每周二、四、
六都有往返航班，其中，西安—稻城的
3U8625航班起降时间为06：35-08：40，
稻城—西安的3U8626航班起降时间为
09：20-11：20。仅需约两小时的航程，
西安游客即可畅游稻城亚丁。

记者从四川康定机场集团了解
到，进入5月，稻城亚丁的旅游旺季正
式开启。借此次西安—稻城直飞航线
开通，5月17日，四川康定机场集团西
安航线和甘孜旅游推介会将在西安举
行。不仅如此，四川康定机场集团还
将于近期推出“一卡通”旅游产品，集

合稻城亚丁及G318沿线旅游的酒店、
景区等众多资源，为游客提供便利。

为给游客提供更加便捷周到的服
务，四川康定机场集团组建了自驾车
租赁公司，并以空中交通为基础，推
出了全州首个也是唯一的落地自驾
旅游项目。

西安—稻城直飞航线开通

■本报记者 张嗥

5月10日下午，德格县马尼干戈镇
副镇长兼九年一贯制学校校长建红从
牧民达瓦家中走出来，满面笑容。由于
观念落后，当地农牧民不愿意让适龄儿
童接受教育，建红便挨家挨户的向当地
群众做思想动员，从她的笑容中可以看
出，她又一次成功说服了群众，这已经
是她当天走访的第5户人家了。

走进九年一贯制学校，朗朗的读
书声响彻整个校园，原本看似平常的
事，却对于落后的高原地区显得十分
宝贵。“过去我们觉得读书没有什么
用，还浪费时间，还不如让孩子放牛、

挖虫草，我们代代都是这样过的，可建
红老师多次来我家，告诉我们知识的
重要性，让孩子走出大山的必要性，现
在党的政策又那么好，我们没有理由
耽搁孩子的前途。”在校门口准备接孩
子放学的拉姆这样说。

作为贫困落后地区成长起来的大
学生，建红亲身体会到少数民族地区孩
子上学的不易。大学毕业后，她毅然选
择了留在家乡、留在德格工作，从2004
年参加工作起，建红13年如一日，一直
坚持在艰苦边远一线任教，先后在德格
县汪布顶小学、柯洛洞小学任教。她始
终以教育质量就是教育生命线来鞭策
自己，努力探索民族地区教育方法和措
施，培育和引导学生学有所成、学有所
用、知恩感恩、诚心守礼。先后获得荣
获“全国优秀教育工作者”、“四川省农
村义务教育学校教师贡献奖”、“甘孜州

三八红旗手”等荣誉称号。
“一名好校长就是一所好学校”，建

红在学生和家长中树立了良好形象。
从2009年担任德格县竹庆小学校长起，
每当家长把学生送到她所在的学校时，
大家都会说：“建红老师的学校教的好。”

去年8月，建红担任德格县马尼干
戈镇副镇长兼九年一贯制学校校长。
如何改变当地群众的落后观念、如何
改变现在落后的教育水平，成为困扰
建红心中的难题，建红用“双脚”搞起
了宣讲，用“双手”探索出民族地区教
育方法和措施，将原本在全县排名倒
数的学校打造成为教学质量上乘的优
秀学校，改变了群众落后的教育观念。

都说老师是燃烧的红烛，燃烧
了自己，却照亮了他人。建红用实
际 行 动 诠 释 了 基 础 教 育 工 作 者 的

“燃烧精神”。

扎根讲坛育桃李
——记省第十一次党代会代表、德格县马尼干戈镇副镇

长兼九年一贯制学校校长建红

不辱使命
以看齐意识和责任担当，争做全
国改革“试验田”，在重要领域和
关键环节取得突破

图为会议现场。

黄新初一行在稻城调研。


